

Acta Sesión Ordinaria N°28 /2016
Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil

En Cabrero a 01 de Marzo de 2016 y siendo las 18:00 horas, se reúne el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, bajo la presidencia del Alcalde, don Mario Gierke Quevedo, actúa como Secretario del Concejo (S), Marco Bucarey Zagal, Director de Administración y Finanzas con la asistencia de los Consejeros:

1.	Señora	Basilía Cid Cid	Organizaciones Territoriales
2.	Señor	Luis Vega Martínez	Organizaciones Territoriales
3.	Señor	Saúl Quezada Palma	Organizaciones Funcionales
4.	Señora	Rossana Carrillo Dellarossa	Organizaciones Funcionales
5.	Señora	Ana María Cisternas	Organizaciones Funcionales
6.	Señora	Hilvania Gutiérrez Núñez	Organizaciones de Interés Público
7.	Señor	Antonio Figueroa Gómez	Organizaciones de Interés Público
8.	Señor	Ernesto Quichiyao Barría	Organizaciones de Interés Público
9.	Señor	Carlos Ducommun Saba	Organización Actividad Relevante
10.	Señor	Rudiberto Troncoso Villegas	Organización Actividad Relevante
11.	Señor	Juan San Martín Meléndez	Organización Actividad Relevante

Nota: Se encuentra ausente la Consejera Rosa Fonseca Escobar.

TABLA:

1. Aprobación Acta Ordinaria N° 27
2. Correspondencia
3. Informe Señor Alcalde
4. Análisis y comentarios de las Actividades de Verano
5. Puntos Varios.

1. Aprobación Acta Ordinaria N° 27

Se aprueba de forma unánime Acta Ordinaria N° 27

2. Correspondencia

Despachada

✓ **Ordinario N°1284 de fecha 31.12.2015 a Director de Obras Municipales**, se informa que en Sesión Ordinaria N°27 el Concejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, tomó conocimiento del oficio N° 353, en donde se expone solicitud de la junta de vecinos del sector de Membrillar de Monte Águila. Respecto a lo interior se informa que el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil aprobó la solicitud de la junta de vecinos N°2 de Membrillar Sur de Monte Águila, de asignar con el nombre de Calle Santa Rosa al callejón existente inmediatamente al límite del cementerio de Monte Águila de conformidad a lo dispuesto por la ley N°20.500 del año 2011.

3. Informe Señor Alcalde

- ✓ **SALTO DEL LAJA DESTINO TURISTICO** El Comité de Ministros del Turismo devolvió al Salto del Laja la categoría de "Zona de interés turístico", permite tener al Salto del Laja resguardado de amenazas que puedan existir de alguna inversión que tenga que ver con algo energético en donde perjudique el cauce del río y la cascada. Se oponen como Municipio y comunidades ribereñas, los campings, a que se construyan hidroeléctricas, aunque sean menores. No abandonar la lucha por la mantención de un caudal ecológico mínimo en verano, que proteja las cascadas. Se ha avanzado, pero falta. Los compromisos como municipios es fortalecer trabajos con encuentros folclóricos de febrero, se seguirá celebrando ahí el Día Mundial del Turismo, el 2015 fue el primer año que se celebró, también Fuegos artificiales en Fiestas Patrias, trabajar conjuntamente con los microempresarios turísticos y juntas de vecinos. También hay dotación policial, Carabineros de Biobío reforzó presencia. Se destaca la instalación de la clínica móvil, por parte del Servicio de Salud de Biobío.
- ✓ **VACACIONES FUNDOC.** Acuerdo con la Asociación de Funcionarios Asistentes de la Educación y Municipalidad de Cabrero, para la atención de las escuelas y liceos durante los meses de verano. El fin es ampliar periodo de descanso a los funcionarios. Atender las escuelas y liceos municipales durante enero y febrero permite que tengan en promedio 2 a 3 semanas de vacaciones adicionales a las establecidas por Ley. Los funcionarios están agradecidos ya que muchas veces

se quedaban en los establecimientos, en la primera semana se tenía todo listo y después no había nada que hacer, pero ahora se estableció esa modalidad que permite semanas adicionales a la ley.

- ✓ **FIESTAS COSTUMBRISTAS DE VERANO** Éxito en las fiestas costumbristas del verano: Trilla a yegua suelta en Lomas de Angol, Fiesta del Conejo en Chillancito. Próximo fin de semana la Primera Fiesta del Choclo Pillancó. Se cuenta con nueva carpa, propia. Espera que puedan acompañar.
- ✓ **VIV ENCUENTRO DE FOLCLORE DEL SALTO DEL LAJA** 29, 30 y 31 enero con Trinar de Espuelas de Nacimiento; Encuentro de payadores: Fernando Yáñez, Leo Castro, Manuel Sánchez y Víctor Quintana; El Huaso Montero de Quillón. BAFOLCA; FIVE MUSIC y también LUCYBELL.
- ✓ **ENERO CABRERINO.** Artistas invitados: Illapu, K-narios del sur y Kuatrereros del Sur; Chimbanda y Quique Neira; Los Vásquez; Marisa y José Alfredo Fuentes; Tony Esbelt y Miss Playboy Alejandra Díaz; y Chico Trujillo. Competencia de alianzas y Festival de la Voz fueron partes del verano Cabrerino.
- ✓ **VERANO MONTEAGUILINO** Artistas invitados: Santa Feria, trío Natalino, Stefan Kramer, Aventureros del Amor, Organización X, Polo Torres y Luis Dimas; Gondwana y Chancho en Piedra, En ambos programas hubo participación de alianzas, elección de reina, Festival de la Voz y carnaval de cierre. También cabalgatas y fiestas para las mascotas. Destacar vidriatón, entre ambas ciudades Cabrero y Monte Águila, 35 toneladas, de vidrio reciclado, que fue record nacional, se juntaron 108 mil botellas.
- ✓ **RECICLAJE PAPEL BLANCO** En Campaña Juntos Limpiemos, se recibió la semana pasada diploma de empresa SOREPA, porque en medio año el Municipio recicló una tonelada de papel blanco de sus oficinas. Lo que conlleva una menor tala de árboles, menos consumo de agua, entre otros beneficios.
- ✓ **NUEVAS SEDES PARA MONTE ÁGUILA** Traspaso de fondos del Gobierno Regional a la Municipalidad. Construcción nueva sede Monte Águila Centro. Se están construyendo otras dos en Villa La Alegría de Monte Águila e Hijuelas de Monte Águila. Se suma a otras sedes de nuestra gestión Villa La Esperanza Monte Águila, Chillancito, El Progreso. Pronto vendrán sedes para Charrúa y la Villa Andinos 2.
- ✓ **TRES PROYECTOS YA MUY AVANZADOS EN SU EJECUCIÓN** Los FRIL AGUA cuatro proyectos Colicheu, Los Caulles, Los Aromos y Membrillar. Planta certificadora de Fruta de Exportación, Plataforma logística de la comuna. Gimnasio Municipal de calle Esmeralda con las Delicias.
- ✓ **NUEVO ESTADO MONTE ÁGUILA** Comenzó ejecución del megaproyecto, Son 700 millones del Gobierno Regional. Constructora BARMEN LIMITADA con Proyecto municipal financiado por el Gobierno Regional que tendrá Cancha pasto sintético, Mejoramiento graderías, Nueva malla olímpica, Reposición cierros, Construcción de camarines.
- ✓ **INAUGURACIÓN DE TRES CANCHAS DE PASTO SINTÉTICO.** Son Proyecto Gobierno Regional. Jardines del Alto y complejos deportivos Cabrero y Monte. Invita próximo viernes, mediodía, primera piedra cancha de pasto sintético ESCUELA DE CHARRÚA.
- ✓ **CAMINO QUINEL.** Primera piedra, jueves 23 de enero. Acto histórico. Obras avanzan rápidamente
- ✓ **CURSO GRÚA HORQUILLA** Culminó curso de capacitación "manejo Grúa Horquilla". Certificados a Veinte jóvenes en el auditorio Municipal. Destaca la presencia de cuatro mujeres.
- ✓ **VISITA SUBSECRETARÍA** Visita desde el Ministerio de Salud, la subsecretaria de redes Asistenciales, Dra. Gisela Alarcón. Se Visitó obras CECOSF que tiene un 50% avance. Se instaló la primera piedra del SAR un SAPU moderno y amplio. Con una inversión de 720 millones en obra y 300 millones en equipamiento. Se visitó la clínica móvil Saltos del Laja, partió también la construcción del nuevo CESFAM de Monte Águila. Se recibió tres nuevos médicos para Cabrero y Monte Águila. En ejecución, casi terminando CECOSF Membrillar, llegó nuevo móvil para rondas medicas postas rurales, pronto llegarán tres nuevas ambulancias dos para Cabrero y una para Monte Águila. Se reparará CESFAM Cabrero antiguo para instalar más servicios
- ✓ **NUEVA DIRECTORA DEL CESFAM CABRERO** La asistente social María José Rodríguez asumió el jueves la dirección del Centro de Salud Familiar de Cabrero. Se presentó junto a la directora comunal, Sra. Nora Rebolledo a los profesionales y funcionarios de la institución de salud. Se Destacó la calificación de excelencia que tiene el CESFAM gracias a la labor cotidiana de quienes allí laboran.
- ✓ **VISITA SUBDERE BÍO BÍO** Visita del jefe regional de la SUBDERE, Fernando Zabala. Felicitó al equipo municipal por la gestión de proyectos, lo que permite postular a nuevas iniciativas.
- ✓ **VISITA DAROCH** Visita Rodrigo Daroch, Jefe de División de Análisis y Control de Gestión del Gobierno Regional. Uno de los municipios con mayor inversión del Gobierno Regional entre las comunas de la Región es Cabrero. Dijo que pronto se podrá efectuar el traspaso de fondos 87 millones de pesos para diseño de ingeniería de pavimento de calles de Charrúa.
- ✓ **BUSES MONTE ÁGUILA- CONCEPCIÓN.** Apoyo a Buses TGR para unir Monte Águila- Concepción y Cabrero. Ya se están efectuando los recorridos.
- ✓ **GUSANOS EN EL AGUA** La Municipalidad recibió una denuncia de una vecina por un gusano transparente en el agua de la llave. Juan Sanhueza, asesor jurídico, envió carta a Seremi de Salud, para que investigara. Cabrero fue la primera comuna en hacer una denuncia formal, se hicieron los estudios respectivos en la Universidad de Concepción, No hubo nada irregular
- ✓ **COMITÉ MUNICIPAL DE EMERGENCIA** Está conformado Comité de Emergencia, se formalizó acuerdo de reunión de directivos realizada el día lunes 4 de enero de 2016 y que fuera corroborado en reunión del 18 de enero, en las que se determinó conformar el comité de emergencia año 2016. Está preparado el programa preventivo, operación invierno y limpieza de canales. Pronto habrá una reunión de coordinación con el Comité Comunal de Emergencia con Bomberos, Cruz Roja, Carabineros, Frontel, entre otros.
- ✓ **RECURSO DE PROTECCIÓN** En la Corte de Apelaciones de Concepción, recurso de protección "contra quienes resulten responsables". Grupo de doce familias campesinas, sector Los Litres, 12 kms. al norte. Demandan apertura del camino vecinal por donde siempre han transitado en línea recta hacia el camino a Quinel.
- ✓ **PROGRAMA DE AMPLIACIONES** Dos nuevos proyectos, 22 ampliaciones para familias del sector Estero Los Sapos, 26 familias de villa San Marcos de Cabrero.

- ✓ **ENTREGA DE CARPETAS** Entregamos las carpetas a 26 familias de Charrúa, 12 recibieron ampliaciones de sus hogares, dos dormitorios de 18 metros cuadrados. 14 adultos mayores recibieron ampliación de una pieza y un baño.
- ✓ **PAVIMENTACIÓN VILLA LA RIVIERA** El mayor proyecto de pavimentación participativa de esta gestión alcaldía, se está ejecutando en la villa La Riviera de Monte Águila, son Fondos del Ministerio de la Vivienda y Urbanismo. En Monte Águila otros proyectos similares: Villa La Felicidad, villa La Alegría.
- ✓ **DÍA DE LA MUJER** EL Viernes 4 de marzo en la plaza de armas de Cabrero se realizó la feria productiva y el sábado 5 de marzo en la plaza de armas de Monte Águila. El viernes 11 de marzo en el Gimnasio del Liceo B-79 de Cabrero a las 20 horas, habrá un show para todas las mujeres con Fabricio Vasconcelos y el Doble de Chayanne.
- ✓ **CAMINO A CHILLANCITO** Se iniciaron la semana pasada las obras de pavimentación asfáltica del camino a Chillancito. A principios de abril debería estar completo este proyecto del programa de Caminos Básicos, para el tramo de casi dos kilómetros, entre la ruta 5 Sur y el sector Chillancito. Se completó la pavimentación con asfalto del camino Pillancó-Tapihue-La Mata de 3,6 kilómetros. Se está gestionando recursos para el sector del Progreso y lo más probable es que este año se puede pavimentar el camino para entregar calidad de vida a los vecinos.
- ✓ **VEREDAS** Construcción de veredas en el centro de Cabrero con una inversión de casi 500 millones de pesos, pronto se comenzarán otros dos proyectos en la calle Tucapel, Avenida las Flores en Cabrero y centro de Monte Águila. Se inició las faenas en el estadio de Monte Águila.
- ✓ **PRECENSO 2016** El pasado martes se instaló en una dependencia municipal el equipo del Precenso 2016. A nivel nacional comenzó el 1 de febrero, a nivel comunal se inicia ahora. El equipo lo encabeza la jefa comunal, Mariela Riquelme y está coordinado por el encargado técnico comunal, Javier Garrido. Lo integran además dos supervisores y 6 encuestadores. Trabajarán marzo y abril visitando hogares en sectores urbanos y rurales.

4.- Análisis y comentarios de las Actividades de Verano.

Sr. Pdte. Cede la palabra. **Consejera Carrillo** felicita por la disposición que tiene el municipio para realizar las actividades, pero también quiere realizar una crítica, señala que en la noche ranchera no le agradó mucho debido a una situación de parte de los conjuntos que había, fue una situación bien desagradable, encuentra que hay cosas que tiene un límite y cree que no es agradable para el público la situación que se presentó, manifiesta que cree que todos saben de lo que está hablando. **Sr. Pdte.** Señala que el municipio confía en los grupos, que se van a portar bien, pero en el momento de estar enfrente uno se cohibe un poco, ya que juegan con las mujeres, tratan de poner la picardía en el escenario, hay a algunos que le gusta y hay otros que no, en gustos se puede discrepar un poco, pero efectivamente lo ideal es que esas cosas no ocurran, pero en esos momento queda sujeto a que se termine luego el show para no generar más malestar a la gente. Señala que él se rió, disfrutó del show, la gente igual se reía, tampoco fue algo tan insolente, a lo mejor un poco el tono elevado cuando las mujeres se subieron y los hombres bromearon un poco arriba, pero es parte de esa talla picaresca que a veces los más conservadores ven mal la situación, pero se tratará de que eso no vuelva a ocurrir. **Consejera Carrillo** señala que en todo caso estuvo bien la organización, los artistas que vinieron, disfrutó mucho dentro de lo que pudo, ya que en realidad tiene el problema de su papá que lo tiene muy mal, pero disfrutó mucho, lo único que no le gustó fue el tema del show picaresco y lo demás estuvo todo bien. Respeto a las fiestas costumbristas señala que participó por primera vez como expositora en Chillancito **Sr. Pdte.** le consulta como le fue **Consejera Carrillo** le indica que le fue bien, consulta si para los expositores existe alguna movilización que los traslade, señala que en su caso tuvo que tomar bus e ir en taxi y eso a ella que está recién empezando le juega un poco en contra. **Sr. Pdte.** Señala que ese tema es un poco complejo, ya que hay personas que vienen de todos lados y se complica, ya que el municipio pone movilización para el público. **Consejera Carrillo** señala que por lo menos se debería tener locomoción para la gente de Cabrero. **Sr. Pdte.** Señala que se tendrá presente. **Consejero Figueroa** señala que el participa más en la fiesta de Monte Águila porque está más cerca de su casa, pero le es agradable ver como la gente participa y como la gente se divierte. Felicita a la Municipalidad y a los funcionarios, por lo tanto cree que son actividades positivas para la comunidad, inclusive para los turistas que también ven otra cara de la ciudad, que a veces en el año no se ve gente por las calles, felicita nuevamente a la Municipalidad, a los funcionarios y por su puesto a quien encabeza, al Alcalde porque las actividades la ve positivas. **Consejero Quezada** manifiesta que encontró muy buena la inversión que hizo la municipalidad respecto a la Carpa gigante que alberga a todos los expositores en las distintas zonas de la comuna y que en el fondo sumando y restando cree que se economiza dinero porque cada vez que se arrendaba una carpa salía bastante caro y ahora con esa carpa la comunidad puede en todas partes tener el techo necesario para poder realizar las actividades y a lo mejor con toda las actividades que se hacen en la suma total no da el valor que se pagaba de arriendo, pero es un supuesto. Señala que siempre cuando hay una inversión grande, buena y le sirve a la comunidad cree que es importante hacerlo notar. **Consejera Cisterna** pide disculpa ya que no pudo acompañar en casi ninguna actividad ya que estuvo tres meses haciendo pie diabético y donde se estuvo a punto que le amputaran un dedo, por eso indica que no puede opinar nada respecto a las actividades que se realizaron. Señala que quiere tocar otro punto, que toda la gente del pueblo disfruta de las actividades pero la de los campos no tiene locomoción, indica que ese es el problema más triste ya que también hay juventud en los campos que tienen ganas de participar, hay mucha gente que hace esfuerzos extraordinarios para pagar un taxi, donde no caben más de cuatro personas. **Sr. Pdte.** Señala que le parece bien la acotación y es por eso que se ha tratado de desplegar todas estas fiestas costumbristas a los distintos sectores rurales, porque si se fijan en Quinel se puede concentrar la gente de Los Caulles, Los Canelos y todos los sectores en una actividad costumbrista, a lo mejor

favorece a algún sector pero se está haciendo patria en el último extremo de la comuna, ya que ese es el último sector que colinda en el lado norte con la comuna de Quillón, también se trasladan a El Progreso con la fiesta costumbrista “La Muerte del Chanco”, en Los Aromos con la Fiesta de la Frutilla, en Chillancito con la fiesta del Conejo, en Pillancó, Tapihue y La Mata y han incorporado al El Parrón también que son sectores de la comuna para que se sientan parte de una actividad costumbrista. En Charrúa también que existe “La fiesta Huasa”. Estas fiestas son para darle identidad a la comuna y para que todos se puedan divertir cerca de su sector. Ahora todo lo que está ocurriendo con la revolución de pavimento que se está logrando para que la gente tenga una mayor conectividad, más movilización, que los taxis bajen sus costos ya que no habrá desgaste de maquinas, se está pavimentando 14 km de Cabrero a Paso Hondo en donde también se verá favorecido el sector de Los Caulles, el Sector de Lomas de Angol, lo mismo pasará con Chillancito que se está pavimentando ahora, Tapihue, Pillancó y La Mata que ya se pavimentó todo, se están gestionando los recursos para el sector del Progreso y la Aguda, entonces de apoco se va avanzando con el pavimento y se va entregando calidad de vida, lo que permite que el día de mañana se pueda movilizar más fácilmente y llegar más rápido a cualquier actividad de la comuna, pero como indica a veces la logística es compleja el poder traer a todos los sectores de la comuna, es difícil. **Consejera Cisterna** señala que está de acuerdo pero lo que indica es una acotación respecto a su sector, ya que ella piensa que la función específica de los consejeros es luchar por su sector y si son rurales con mayor razón. **Sr. Pdte.** Señala que le parece muy bien la acotación y por eso quiso hacer un resumen de esto para que la consejera pueda observar la mirada que se le ha dado a los sectores rurales, que con todas las actividades, puede ser poco. **Consejera Cisterna** encuentra que es bastante. **Sr. Pdte.** Señala que igual podría ser mucho más, pero lamentablemente por temas de capacidad humana no da abasto, para el municipio lo más fácil es hacer una semana de actividades pero acá es casi un mes, todos los fines de semana y los días de la semana con las actividades de las alianzas, entonces se ha dado un esfuerzo mayor por parte de los funcionarios para tener casi un mes de actividades, para que los vecinos se puedan divertir con las actividades. **Consejero San Martín** respecto a de que se podría hacer todas las actividades en una semana y en Cabrero, ahí se tendría el problema con los sectores rurales, pero al contrario, las fiestas se están llevando a la gente de sectores como Chillancito, El Progreso, La Aguada y ahí se junta bastante gente en esos sectores, entonces eso es un beneficio para ellos, cree que son muy pocos los sectores que quedan en donde no se están haciendo actividades como la Quinta. **Sr. Pdte.** señala que todos los municipios a nivel país y a nivel mundial van a estar sujeto a críticas, porque un municipio lo lidera un independiente o un militante de un partido político, al final es la política que trata de tergiversar el avance o el esfuerzo, aquí hay esfuerzos que se hacen que muchas veces no se logran observar o se confunden por la crítica, está seguro que han escuchado que Cabrero es pura fiesta y no es pura fiesta, ya que hizo un resumen de una enormidad de proyectos de miles de millones de pesos, Cabrero es la comuna con mayor inversión en la región del Biobío, se tiene más de 10 mil millones de pesos en inversión que se empezarán a observar y que se están viendo en la comuna, de eso no se habla y tampoco se habla que en el sector de Pillancó en donde se realizará la fiesta del choclo, hay un señor que es dueño del fundo “Pillancó”, por lo cual se llama Pillancó ese sector, dicho señor saca más de 200 mil choclos en la temporada y los distribuye a lo largo del país. Señala que a veces se habla de la identidad de Cabrero, se hizo una encuesta, a lo que algunos dijeron que la identidad era la Empresa Masisa, pero el tema está dando la identidad de que también se tiene sectores potentes de comercio y agricultura, como es el tema del choclo en donde existe un señor que vende a todo el país en lo que el día de mañana se puede decir que desde Cabrero sale el choclo para el país. Esa es la identidad, Cabrero es una zona de choclos y con eso se le está dando una identidad a Cabrero y es lo que se quiere buscar, también se saca vino de importación desde Cabrero, por eso se realiza la fiesta de la vendimia, preguntó de cómo les fue en la fiesta a lo que se respondió que bien y a todos les fue bien, nadie habla de la oportunidad laboral que tienen las fiestas costumbristas, nadie habla de la diversión sana que hay para las familias y se puede disfruta en su propio hogar, señala que las actividades se realizan porque le hacen bien a la comuna, porque se está entregando una identidad y porque además se está permitiendo a toda la comunidad que conozca su propia comuna, señala cuando fue la primera vez a Quinel se iba a volver ya que no llegaba nunca, esto fue cuando era concejal, lo cual llega a un local de la señora más conocida como Misque, lo cual le dijo que tenía que continuar ya que faltaban un par de kilómetros, lo cual después llegó a la escuela de Quinel en donde quedó muy asombrado con el sector, no tenía idea de que en el límite de la comuna existía una escuela, que tiene matrícula y que tiene gente que se educa, señala que cuánta gente logró conocer Quinel con la Fiesta de la Vendimia, por eso lo que permiten las fiestas costumbristas es que se conozca a la gente. Señala que es importante también que el COSOC pueda también orientar sobre las Fiestas, cuando se habla de fiesta, no es un carrete, no se va a la disco, no se va a las ramadas, es totalmente distinto, indica que es una cosa familiar. **Consejera Cisterna** como presidenta del adulto mayor, señala que la gente de la agrupación se entusiasma con cualquiera de las fiestas y quieren participar en todas. Espera que cuando este pavimentado el camino se simplifique la vida. **Sr. Pdte.** Señala que así será. **Consejero San Martín** señala que se debe considera la oportunidad que se le da los pequeños empresarios que siempre están participando en todas las actividades de varios sectores, aportando con productos del Agro y de la artesanía. **Sr. Pdte.** Señala que lo otro importante es el apoyo a los grupos locales como los Reyes de Monte, Ñancomahuida, Brisas Campesinas, Los Kanarios del Sur, La Chimbanda, todos ellos tienen oportunidades. **Consejero Figueroa** señala que ha conversado con gente fuera de la comuna, le han dicho que están pendiente con lo que pasa con Cabrero, hay hartas gentes que se preocupa que sus comunas no están avanzando al mismo ritmo que Cabrero, Yumbel

está pendiente de lo que pasa en la comuna y ven que su municipalidad no está al mismo ritmo, señala que está pasando lo mismo que le pasa a bomberos, ya que el avance que ha tenido la institución la reconocen más afuera y no los mismo voluntarios, indica que se acostumbran a recibir las comodidades que se les empieza a dar como directiva. Señala que se debería realizar una campaña de difusión, en el mismo diario que se reparte realizar un resumen de lo que se ha hecho en el último año, se realizó un video para el aniversario de la comuna pero en el diario igual debería estar plasmado lo que ha hecho la municipalidad y si se logra informar que se han hecho tantos proyectos es bueno.

5.- Puntos Varios

✓ **Consejero Quichiyao** informa sobre un trabajo que ha estado realizado con la consejera Basilia Cid, en donde asistieron a unas capacitaciones en la Universidad de Concepción a contar del 22 de enero en representación del COSOC de la comuna de Cabrero, fueron tres talleres en base a la Ley N°20.500.- y la participación ciudadana, lo cual les fue grato saber los temas, pero lo importante es que todos los integrantes del consejo lo sepan. Señala que tiene el mandato presidencial, el instructivo presidencial, indica que igual es importante que las autoridades de la comuna sepan lo que se está haciendo a nivel nacional sobre las intenciones del gobierno con la comunidad para poder ir avanzando. Señala que el 12 de marzo hay una certificación de todos los participantes de los talleres, llegará una invitación para todos los integrantes de los COSOC de la Octava Región, anticipándose al tema señala que se necesitará una locomoción. Señala que sería bueno que participara más gente de Cabrero. **Sr. Pdte.** señala que se debería gestionar una locomoción, consulta para cuantas personas es. **Consejero Quichiyao** señala que todos los consejeros están invitados. **Sr. Pdte.** señala que el fin de semana que viene es la Fiesta del Choclo. **Consejero Quichiyao** señala que ese es el problema. **Consejera Cid** señala que la reunión será con el intendente y se invitarán a los alcaldes para hacer entrega de los certificados a todos lo que asistieron ese día, señala que sería bueno que llegara la invitación al alcalde para que tenga una mayor formalidad. **Sr. Pdte.** señala que hasta el minuto no ha llegado la invitación. **Consejero Quichiyao** señala que recibió un llamado del presidente provincial de los ACOSOC en donde le indicó que recién estaba llegando información de las capacitaciones, donde solicitó si se pudiese avisar de antemano sobre la información o mañana llegaría la invitación más formal.

✓ **Consejero Quichiyao** señala que se sostuvo una reunión el sábado en Santa Bárbara, asistieron como representación del COSOC de la comuna de Cabrero en la reunión mensual que realiza los ACOSOC, en la cual se informó y se solicitó que la próxima reunión se realizara en Cabrero, el sábado 2 de Abril a contar de las 10:00 horas, también llegará la información correspondiente. **Consejera Cid** señala que a ellos les dicen que la reunión se va a realizar en tal comuna, ellos no se pueden tomar ninguna atribución mientras no lo decida el Alcalde, porque donde se han ido los colores corren por cuenta del Alcalde no por los integrantes del COSOC. **Sr. Pdte.** Señala que siempre habrá disponibilidad. **Consejera Cid** señala que ellos no pueden dar ninguna respuesta como consejeros sino que el presidente del COSOC tiene que dar respuesta, porque el presidente del COSOC tiene que dar respuesta si se puede o no se puede. **Sr. Pdte.** Señala que se debería notificar de qué se trata la reunión, de cuanta gente asistirá, a qué hora se realizará, que van a necesitar. **Consejera Cid** señala que sería todas las comunas del ACOSOC. **Sr. Pdte.** Manifiesta que sería bueno que el presidente regional o provincial se acercara al municipio para que pueda hablar de la envergadura de la actividad, si se va a necesitar la Casa de la Cultura, el gimnasio polideportivo, el del liceo B-79, amplificación. **Consejero Quezada** señala que a la reunión de Santa Bárbara no asistió, pero a todas las otras ha asistido como delegado de COSOC de la comuna en conjunto con la consejera Cid, señala que el sábado 9 de enero se realizó una reunión en Los Ángeles donde se cambió parte de la directiva, en donde pasó de ser tesorero provincial a vicepresidente provincial. Señala que no pudo asistir a la reunión en Santa Bárbara y pidió a la Secretaria Municipal que se invitara a otros COSOC y fue ahí donde se invitó al consejero Quichiyao, indica que no es que esté desligado del ACOSOC provincial, hace mención del tema para que quede claro y para el 2 de abril, que se está solicitando hacer la reunión en Cabrero, las reuniones se hacen con atención a los consejeros con un desayuno y en las últimas reuniones han proporcionado almuerzo, entonces se debe saber cuánta es la cantidad de personas que asistirán, lo cual se debe informarlo al presidente provincial. **Sr. Pdte.** señala que no hay problema pero es importante saber cuáles son los requerimientos del ACOSOC provincial para hacer la actividad en Cabrero, sería bueno que se acercaran a conversar y poder acércalo al Director de DIDECO y también a la administración de finanzas. **Consejero Quezada** señala que no es una reunión muy masiva. **Sr. Pdte.** señala que por eso es importante tener antecedentes, no se tiene ningún problema en ayudar y de tener como sede a Cabrero. **Consejera Cisterna** señala que el alcalde ofreció con mucho gusto la sede pero siempre se debe informar antes. **Conc. Quichiyao** para finalizar indica lo mencionado por el Consejero Quezada sobre la atención, en Santa Bárbara se dio un coctel, después un coctel más contundente y el almuerzo no se dio. **Sr. Pdte.** felicita a consejero Quichiyao y consejera Cid por la representación de Cabrero.

✓ **Consejera Gutiérrez** recuerda el tema del acceso a la Cruz Roja, ya que se ha tenido muchos problemas y casi accidentes. **Sr. Pdte.** Señala que se le envió el correo al Director de Obras, ya que el trabajo que realizó Sacyr le bloqueo el acceso. Señala que le llamó la presidenta regional de Cruz Roja, la cual solicitó si se pudiera gestionar el ingreso a la Cruz Roja, lo cual se le envió de inmediato la información al Director de Obras. **Consejera Gutiérrez** señala que estuvo conversando con el Asesor Jurídico donde le comunicó que el alcalde había dado la orden de que el 15 de Febrero debería estar todo terminado, por lo que no insistieron más, pero ahora le están dejando escombros en la entrada, lo cual está muy peligroso. **Sr. Pdte.** Señala que se compromete a solucionar el tema el día de mañana.

✓ **Consejera Gutiérrez** señala que se le acercaron tres personas que han sido asaltadas a las 9:30 de la mañana en un canal que está entre la calle Tucapel y la Ferretería, hay un camino por el canal, al último que asaltaron fue a don Hugo Rivas, donde le quitaron todo menos el celular porque era básico y aparte dos personas más que han llegado con lo mismo. **Sr. Pdte.** señala que se verá lo que se puede hacer, indica que ahí se tiene pensado un proyecto, ahí hay un canal de aguas lluvias ya que en invierno tiene mucha agua y en el verano es seco, y ahí la gente aprovecha de pasar, de hecho en invierno cuando no hay mucha agua también pasan por la esquina. Señala que se está diseñando un proyecto que

permita encausar el agua en un hormigón de cemento y se está viendo tapar el canal y realizar un paso peatonal por encima del canal o dejar un 1 metro y algo, ya que no se puede más y realizar una vía peatonal con luminarias, es un proyecto a futuro pero está dentro del trabajo que se está realizando con SECPLAN. Señala que ese es un paso que en su oportunidad lo cerró, pero se tuvo que volver abrir ya que la demanda de los vecinos fue mayor, pero no es un paso habilitado, ya que no es del municipio, es una evacuación de aguas lluvias que no pertenece al municipio, además los terrenos que está detrás de la ferretería es de un señor, don Carlos Serpell, no es una propiedad del municipio, lo cual se debe entrar a expropiar y a otras cosas más engorrosas, pero no es un paso peatonal habilitado, además hay un proyecto en ese lugar de un mega supermercado, lo cual hay empresarios que están viendo el tema ya que quieren instalar un mega proyecto, se está viendo ya que lo está frenando el plano regulador, se están viendo todas las alternativas y cree que es muy buena alternativa instalar un mega supermercado. **Consejera Gutiérrez** señala que le quedó claro que eso no es del municipio, igual es bueno saberlo porque cuando a ellos les hacen las críticas ya saben cómo responder. **Sr. Pdte.** Señala que aún así se está viendo un proyecto de realizar un paseo peatonal y si es necesario se realizarán expropiaciones y eso se haría sin ningún inconveniente porque la ley apoya al municipio cuando se trata de avances para la comuna. **Consejera Gutiérrez** señala que le molesta ya que trata de adultos mayores, hace poco al costado de la Cruz Roja le robaron a un señor, le rompieron un vidrio y le robaron 170 mil pesos de su pensión que había recibido recién, al parecer hay un seguimiento de cuando se van a pagar y en la noche le realizan el robo. **Sr. Pdte.** señala que el tema de los robos es una situación de todos los días, se ha disminuido pero después se va al alza, se espera que con el cambio de luminaria ayude también a Carabineros a realizar mejor el trabajo, ya que con estas luminarias led se puede visualizar el rostro, el color de la ropa. **Consejera Gutiérrez** señala que fue a Dichato y le llamó la atención que la gente dejaba las bicicletas afuera, señala que tienen todo iluminado con luces led, lo cual se ve de inmediato la cara de algún delincuente.

✓ **Consejero Quezada** consulta sobre si las luminarias que están sacando la empresa se las lleva o se dejan en la comuna. **Sr. Pdte.** Señala que se las llevan, pero se está haciendo el esfuerzo de que dejen las mejores luminarias para poder incorporarlas en los sectores rurales y en lugares en donde haya demanda. **Consejero Quezada.** Señala que la Villa Magisterios **Consejera Cisterna** señala que en los campos ya están llegando los ladrones, comenta de un robo que hubo cerca de su casa, señala que fue le dieron el dato, consulta cómo se podrían organizar ya que las casas están a gran distancia una de la otra, lo cual nadie podría escuchar. **Sr. Pdte.** Señala que se debe buscar alternativas. **Consejera Cisterna** agrega que en el campo queda solo gente mayor, ya no quedan jóvenes, entonces menos protección se tiene. **Consejera Cid** señala que a las 09:00 de la mañana han robado hasta la mercadería que llevan las señoras, esto es en frente de la Escuela Alto Cabrero, indica que ha escuchado de varios asaltos que han ocurrido ahí, ya que habían unos árboles y se encontraba muy oscuro el lugar, indica que desde ahí salen de repente, ya que a tras está la sede del sindicato de Masisa, entonces de ahí salen justo cuando una persona va pasando por ahí, ya que al frente queda oscuro debido a que cierran el supermercado y no hay viviendas cercas por ahí, consulta que se podría hacer ahí, se podría iluminar. Indica que esa parte es muy peligrosa. **Sr. Pdte.** señala que se verá que se podría realizar ahí, se podría iluminar ese sector con focos alógenos, buscar una alternativa.

✓ **Consejero Figueroa** respecto a la actividad que habían para la mujer el día viernes y sábado, gratamente el sábado tuvo la oportunidad de escuchar a él SEREMI de Desarrollo Social, donde públicamente se comprometió con el Alcalde de apoyar fuertemente los proyectos de construcción del cuartel de la PDI y de la segunda compañía de Bomberos de Cabrero, por lo cual agradece al Alcalde por las gestiones que está realizando. Señala que después tuvo la oportunidad de conversar con el SEREMI en donde le indicó todo el protocolo que se debe realizar y que espera que fuera rápido la reposición de los proyectos, ya que el SEREMI está muy preparado y con ganas de apoyar esos proyectos, para el tema de Bomberos es un gran avance ya que sería la segunda compañía de bomberos y las dependencias del cuartel general, donde hay una central para coordinar los llamados de emergencias. Indica que se está consciente que los cuarteles de bomberos en Cabrero no son muy buenos y necesitan una reposición, agradece al alcalde y espera que se sigan apoyando esos proyectos. **Sr. Pdte.** señala que efectivamente el SEREMI tiene toda la intención de apoyar, de hecho ha apoyado en varios proyectos porque es la persona que pone la recomendación técnica de los proyectos para posteriormente buscar los recursos. El cuartel de la PDI es importante ya que se tiene un terreno que se entregó como dato a la PDI por 99 años, es el terreno que está en la avenida Vial llegando a O'Higgins, lo cual permite tener una PDI en Cabrero ya que la PDI ve 5 comunas, entonces si Yumbel le indica que tiene un terreno y la PDI se va, se perdería la opción de tener la PDI en Cabrero, entonces para que realizaran su centro de operación para el resto de las comunas se le entregó ese terreno como dato y ya está en vías de repostulación el proyecto que está en su etapa de diseño. Lo mismo con la 2da compañía de Bomberos, es un compromiso que se hizo con los vecinos de primero demoler el edificio de Integra que a fines de marzo comenzaría, se demolerá con las maquinaria municipal y ahí se estaría las condiciones, siempre que salga el proyecto aprobado para instalar la segunda compañía, se sabe que es necesario para el sector oriente de la ciudad contar con bomberos ya que se tiene la línea del tren que es la línea divisora entre oriente y poniente, y cuando está el tren detenido o algún taco cuesta que los bomberos lleguen. La población más masiva está concentrada en sector oriente de la ciudad por lo cual se debe tener una compañía que resguarde ese sector. Es un proyecto bien potente que no se tiene duda que se va a concretar y que mejor que tener el apoyo de la autoridad como el SEREMI de Desarrollo Social.

✓ **Consejera Carrillo** señala que hace años está trabajando con el tema de la venta de seguros y siempre ve como la gente bota basura afuera del municipio, consulta porqué si hace tiempo se licitaron los basureros no se han construido. Señala que tienen que llevar una bolsa para dejar su basura y es desagradable, ya que es un lugar público y espera que en más adelante se pueda tener más basureros.

✓ **Consejera Carrillo** señala que en la población Zañartu, en donde hay un espacio al lado del rio donde se podría poner unas maquinas de ejercicios o una placita, que también se presta para la delincuencia, hay muchas ramas en donde el municipio ha ido y ha limpiado pero la gente es porfiada y sigue botando basura.

✓ **Consejera Carrillo** señala que hay una luminaria al final de la calle Zañartua la orilla del canal, se encuentran apagadas, solicita que si se pudieran ir a revisar. **Sr. Pdte.** señala que esas luminarias se van a cambiar a led, las únicas que nos serán cambiadas y que se está haciendo el esfuerzo para que se cambien, es en el sector de Bicentenario, ya que es un sector

relativamente nuevo que está bien iluminado, las luminarias de sodio están relativamente nuevas y alumbran bien, por lo cual se está viendo el cambio y si no se deja así porque son relativamente nuevas.

✓ **Consejera Carrillo** señala que está muy agradecida del alcalde por unas peticiones personales realizadas respecto a su padre y para ella es un gran alivio.

✓ **Consejera Cisterna** respecto a las escuelas que funcionan como por ejemplo Integra, tiene entendido que son especiales para las madres que trabajan, ya que tienen harta extensión horaria. **Sr. Pdte.** Señala que el Jardín Infantil Integra tiene hasta la 7 de la tarde la atención de los niños, pero hay un programa adicional que el municipio lo tiene, que también es un programa 4/7 en donde permiten que los niños estén desde la 4 hasta las 7 de la tarde con los profesionales y las madres puedan trabajar sin preocupaciones, pero son para las mamás trabajadoras, pero si no trabaja igual se podría dejar. **Consejera Cid** señala que va al tema de que recién se están iniciando las clases y por ejemplo un día le avisan a la mamá que el niño entra a las 10:30 horas de la mañana porque se está fumigando. **Sr. Pdte.** consulta si es en el integra. **Consejera Cisterna** señala que es en el integra. **Sr. Pdte.** señala que el Integra esta fuera del dominio municipal. **Consejera Cisterna** señala que algunas veces se les indica que no hay clases por lo cual no se puede traer a los niños, entonces quién entiende a esas mamás que trabajan. **Sr. Pdte.** señala que el tema es complicado. **Consejera Cid** señala que hoy le mencionaron el tema, por lo que quiso consultar, ya que en un mes son varios días que a los niños no los pueden llevar, las mamás no pueden faltar al trabajo y no pueden dejar a los niños solos, donde se está hablando de niños de 2 o 3 años. **Sr. Pdte.** señala que verá el tema.

Habiéndose cumplido el tiempo y sin haber más intervenciones, **Sr. Pdte** da por finalizada la sesión, siendo las 19:20 horas.



MARCO BUCAREY ZAGAL
SECRETARIO MUNICIPAL (S)